



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par I.M'B.

ANKH : KALALA OMOTUNDE
RETOURNE DIALOU

Photo: DR

"La triste nouvelle de ton voyage précoce vers les Champs Dialou nous a terriblement pris de court en ce jour 14 novembre 2022. Nous nous inclinons devant l'immensité de ton œuvre de réhabilitation de nos Humanités classiques Egypto-Nubiennes dans le sillage de Cheikh Anta Diop. Que la terre de nos ancêtres que tu as honorés toute ta vie te soit légère, vaillant soldat de la cause de la Renaissance africaine!"

SOME ET LA THÉORIE
DU COMLOT DE
L'EMPOISONNEMENT

Some du Cerdotola (centre de recherche): "Je reste très suspicieux sur ce décès qui a tout d'un ... par commandite car Jean Philippe gênait plus qu'il n'en avait l'air. La guerre contre l'Afrique se situe plus au niveau des idées et concepts et Jean l'avait très bien compris. Il gênait beaucoup et malheureusement et malgré la vigilance, il est difficile de se protéger contre certains Panafricanistes commandités."

URBAIN NDOUKOU : "LA
JEUNESSE NOIRE VOUS DIT
MERCII"

"Et que nos ancêtres les plus méritants vous accueillent dans leur royaume. Vous avez mené le bon combat. Vous avez réveillé toute une jeunesse. Et pour cela, toute la jeunesse noire vous dit merci infiniment pour votre présence sur terre. Sincères condoléances à votre famille."

" TU AS SEMÉ L'ÉTINCELLE "

Bisboun Marie-Françoise dit: "Tu es venu, tu as semé l'étincelle que chacun de nous doit entretenir en suivant tes préceptes, afin que brille cette lumière en nous, longtemps étouffée et piétinée. Nous avons eu l'immense grâce de partager ton époque, de te toucher pratiquement du doigt. Nous n'aurons pas d'excuses si nous ne travaillons pas à nous améliorer. Aujourd'hui que tu rejoins ce monde invisible de nos ancêtres qui veillent sur nous, nous te disons merci et, le cœur léger de nous savoir protégés par toi, nous te disons merci et à bientôt PROFESSEUR."

LES  COMMUNAUTÉS

Kalala Omotunde dans la Barque de Râ au Royaume des Justifiés

Innocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

Pr Niouséré Kalala Omotunde s'en est allé, comme le dit Pr Grégoire Biyogo, "conduit par la Barque de Râ dans le Monde souterrain, il rentre en Paix (HETEP) dans le royaume des Justifiés dont parle le Livre de la sortie à la lumière du jour (RAOU NOU PERET EM HEROU), domaine de OUSIRÊ (Wsjrê): "Celui qui veille sur le Grand trône divin".... Omotunde n'est plus de ce monde.

Mais la planète est secouée par cette disparition brutale. Sur les réseaux sociaux, des communautés africanistes crient à un empoisonnement lors d'un vol. Plusieurs communautés lui rendent un hommage et rappellent son immense œuvre. Sa dernière apparition publique, c'était au palais des Congrès, le 28 octobre 2022, à Yaoundé, lors de la réception de remise d'une distinction pour la grandeur de son œuvre. Le Prix dit "Le Papyrus de Savoir", donné par le Cedertola (Centre de recherche). Lors de cette remise de parchemin, Pr Grégoire Biyogo explique qu'Omotunde est un philosophe complet qui possède la totalité de savoir (30



Photo: DR

Pr Niouséré Kalala Omotunde, de son vivant, lors de ses nombreuses conférences

titres). "C'est un grand maître de la transmission et le pont qu'il établit entre la diaspora et la terre mère Kami (Afrique)", dit-il. Il est connu pour avoir fondé en 2004, avec deux autres spécialistes, le site AfricaMaat.fr. Dans un communiqué, le secrétaire général du centre, Pr Charles Binam Bikoi a déclaré; "avec sa disparition, l'Afrique et sa diaspora perdent un chercheur dévoué, un écrivain prolifique, un pédagogue

ouillé, un communicateur hors pair". L'activiste Nathalie Yamb sur Twitter parle d'une "immense tristesse ce matin à l'annonce du départ d'un baobab de la pensée africaine. Jean-Philippe Kalala Omotunde s'en est allé. Yako à nous tous. Il laisse derrière lui des livres indispensables et des millions d'esprits qu'il a contribué à éveiller."

Kalala Omotunde a rejeté son prénom occidental pour affirmer ses racines africaines,

en choisissant de se faire appeler Niouséré Kalala Omotunde. Ré-orthographions philologiquement son nom emblématique, écrit Pr Biyogo: "Niouséré" (le berceau du savoir en Medu Netjer), Kalala (Celui qui règle les conflits de la Communauté en langues d'Éthiopie et du Kongo), et Omotunde (celui qui est parti loin de ses Ancêtres et qui leur revient" en langue yoruba du Bénin et du Nigeria).

L'HOMMAGE DU GABONAIS SHEMSU MAÂT
GRÉGOIRE BIYOGOInnocent M'BADOUMA
Libreville/Gabon

Parmi les personnalités qui ont rendu un vibrant hommage à Niouséré Kalala Omotunde, il y a l'universitaire gabonais, Pr Grégoire Biyogo, dit Shemsu Maât Grégoire Biyogo. Dans une publication faite le 15 novembre 2022 à Paris, il dit ceci de l'illustre disparu :

"Historien, égyptologue, penseur holistique des humanités classiques africaines, éminent conférencier, il était l'auteur de près d'une trentaine de publications, et d'un grand nombre de vidéos sur les réseaux sociaux. Il a créé plusieurs institutions de recherches et

d'enseignements, dont Africamaât, les éditions et l'Atelier d'Histoire Anyjart... Et a travaillé comme consultant à l'UNESCO. Nous lui devons deux grands colloques mondiaux, dont l'un sur L'Abolition de l'Esclavage et l'autre sur Les Mathématiques. Ainsi a-t-il contribué significativement à réhabiliter l'histoire de l'Afrique." Grégoire Biyogo d'ajouter: "Sa grande idée est que la civilisation égypto-nubienne perdue, parce que fondée sur la rationalité scientifique et sur la Maât, peut encore produire une grande civilisation à notre époque, d'où son invitation aux chercheurs et intellectuels de Kama à reconquérir le leadership intellectuel et

scientifique comme naguère à Ta Mery idée qu'il soutient après et avec Diop, Obenga, Biyogo, Bilolo, Mbelek, Owona Nguini, Mbog Bassong et tant d'autres penseurs acquis au nouveau paradigme épistémologique de notre Uhem Mesut, tous œuvrant pour voler aux dieux de ce monde la puissance du pensum et de l'activité scientifique..."

Omotunde a démontré l'origine (africaine) nilotique de l'écriture avec le Medu Netjer contrairement à la thèse spéieuse de l'antériorité de la présumée écriture sumérienne, qui n'en est pas une "stricto sensu", la numismatique et l'antériorité du système monétaire de Kémèt dans l'Histoire.

EXPRESSION
DIRECTE

Photo: DR